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Infos von der Partei 

BÜNDNIS 90  /  DIE GRÜNEN 

Landesverband Schleswig-Holstein

Wählt DIE GRÜNEN! 

Am 8. Mai 2022 ist die Landtagswahl.

Monika Heinold und Aminata Touré machen sich stark  

für eine grüne Zukunft in Schleswig-Holstein.
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Monika Heinold ist Ministerin für die Finanzen.

Sie ist auch Vize-Minister·präsidentin.

Sie ist die Vertretung vom Minister·präsidenten.

Sie war schon mehrmals in der Regierung 

von Schleswig-Holstein.

Sie schafft es, dass alle immer gut zusammenarbeiten.
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Aminata Touré ist Vize-Präsidentin im Landtag.

Sie ist die Vertretung vom Präsidenten. 

Sie ist die jüngste Frau in diesem Amt.

Und sie ist die erste Afro-Deutsche im Amt.  

Sie ist auch Abgeordnete im Landtag.

Die Abgeordneten werden bei der Landtagswahl gewählt.

Aminata Touré schafft es, Menschen zu begeistern. 
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Wir GRÜNEN wollen für Schleswig-Holstein 

ein gesundes Klima und eine starke Wirtschaft. 

Wir schützen das Klima. 

Dafür wollen wir neue Technik nutzen.

Mit der neuen Technik soll es auch 

viele gute Arbeitsplätze geben. 

Und wir wollen viel mehr Strom aus Wind und Sonne.

Besonders wichtig ist uns Gerechtigkeit.

Alle in Schleswig-Holstein sollen gut leben können.

Und alle sollen in der Politik mehr mit·entscheiden.

Zum Beispiel über Wahlen.

Wählt Monika Heinold und Aminata Touré.

Das ist gut für Schleswig-Holstein.

In der Stadt und auf dem Land. 
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Klimaschutz

Klimaschutz ist uns besonders wichtig.

Denn auf der Erde wird es immer wärmer.

Zum Beispiel durch Fabriken, Autos 

und Kohle·kraftwerke.

Das sorgt für viele Probleme.

Zum Beispiel gibt es immer mehr 

Stürme und Über·schwemmungen.

Es soll nicht noch wärmer werden.

Das wollen wir bis zum Jahr 2035 schaffen.
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So wollen wir das Klima schützen:

Wir wollen viel mehr Strom  

aus Sonne und Wind.

Und wir wollen, dass die Menschen 

mehr Bus und Bahn fahren.

Und mehr Fahrrad fahren. 

Diese Pläne haben wir, um das Klima zu schützen: 

	� Es sollen mehr Busse und Bahnen fahren. 

	 Auch auf dem Land.

	� Die Tickets sollen für junge Leute günstig sein.

	� Es soll mehr Radwege geben. 
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Firmen und Klima

Die Firmen in Schleswig-Holstein  

schaffen Arbeit.

So verdienen wir Geld und können gut leben.

Wir GRÜNEN wollen, dass Firmen 

es hier gut  haben.

Und wir unterstützen neue Firmen mit guten Ideen.

So schaffen wir mehr gute Arbeitsplätze im Land. 
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Wichtig ist uns:

Die Firmen sollen das Klima schützen.

Und sie sollen neue Technik benutzen.

Dafür geben wir den Firmen Geld.

Wir unterstützen unsere Handwerks·betriebe.

Und wir unterstützen junge Leute.

Damit sie ein Handwerk lernen.
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Gute Bildung für alle

Alle Kinder in Schleswig-Holstein  

sollen gut versorgt sein.

Wir haben diese Pläne für Kindergärten: 

	� Wir wollen mehr Kita-Plätze.

	� Wir wollen bessere Betreuungs·zeiten 

	 für die Kinder. 

	 Damit die Kinder betreut werden, 

	 wenn die Familien es brauchen. 

	 Auch früh morgens oder abends.

	� Wir wollen mehr Fachkräfte für die Kitas.

	� Und wir wollen, dass alle Kinder 

	 gemeinsam in die Kita gehen: 

	 Kinder mit und ohne Behinderung.
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Wir haben diese Pläne für die Schulen:

	� Alle Kinder sollen einen guten Abschluss  

	 machen können. 

	 Egal, in welchem Stadt·teil jemand auf·wächst. 

	 Und egal, wie viel Geld die Eltern verdienen.

	� Wir wollen mehr neue Technik in den Schulen.

	� Und wir wollen mehr Ganz·tags·angebote. 

	 Damit die Kinder auch am Nachmittag 

	 betreut werden. 

	 Und dort lernen und spielen können. 
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Natur und Tiere 
und gesunde Landwirtschaft

Der Mensch lässt den Tieren immer weniger Platz.

Immer mehr Tiere und Pflanzen sterben aus.

Die Vielfalt von Tieren und Pflanzen ist aber wichtig.

Deshalb wollen wir mehr Schutz·gebiete 

für Tiere und Pflanzen.

Die Bauernhöfe sollen weniger Chemie 

auf die Felder spritzen. 

Denn die Chemie tötet viele Insekten.

Und sie verschmutzt das Grundwasser.
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Wir wollen mehr Bio-Landwirtschaft.

Also eine Landwirtschaft,  

bei der die Tiere gesund leben.

Und keine Chemie auf die Felder gespritzt wird.

Denn das sorgt für gutes und gesundes Essen.

Und das schützt das Klima.

Wichtig ist aber:

Wir wollen, dass die Bauernhöfe 

genug Geld bekommen für ihre Lebensmittel.

Wir wollen in Kitas, Schulen und Kantinen

mehr Bio-Lebensmittel.

Und mehr Lebensmittel aus Schleswig-Holstein.
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Ein gutes Leben für alle

Die Menschen sollen mehr 

in der Politik mit·entscheiden.

In Schleswig-Holstein leben auch Menschen 

aus anderen Ländern.

Viele leben schon lange hier.

Trotzdem dürfen diese Menschen oft nicht wählen.

Das wollen wir ändern. 

Damit alle Menschen in Schleswig-Holstein 

wählen können.

Einige Gruppen von Menschen werden 

in der Politik zu wenig beachtet.

Zum Beispiel Menschen mit Behinderung.

Auch das wollen wir ändern.
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Alle sollen in unserem Land sicher leben.

Alle sollen so leben, wie sie es wünschen.

Wir wollen Frauen besser vor Gewalt schützen.

Und wir sagen klar:

Wir sind gegen Rechts und gegen Nazis.

Denn:

Alle Menschen sind gleich wichtig.

Egal, aus welchem Land jemand kommt.

Egal, welche Hautfarbe jemand hat.

Egal, ob jemand eine Behinderung hat oder nicht.
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Gutes Wohnen und Gesundheit für alle

Wohnen darf nicht teuer sein.

Wir wollen Wohnungen schaffen, 

die sich alle leisten können.

Und wir wollen klare Regeln.

Damit die Mieten nicht zu teuer werden.

Wir wollen eine gute Gesundheits·versorgung.

In der Stadt und auf dem Land.

Dabei darf es nicht nur um Geld gehen. 
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Wählt DIE GRÜNEN!

Möchtest du mehr wissen über 

unsere Ziele für Schleswig-Holstein?

Hier geht es zum Programm: 

www.sh-gruene.de / programm  

Möchtest du sicher und einfach per Post wählen?

Auf unserer Internetseite findest du Informationen

zur Briefwahl.

Hier kommst du zur Internetseite: 

www.sh-gruene.de / briefwahl  
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Hast du Fragen?

Du kannst uns eine E-Mail schreiben:

E-Mail: info@sh-gruene.de

Du kannst uns anrufen:

Telefon: 0431 – 59 33 80

Internet-Seite: www.sh-gruene.de

Die Internet-Seite ist nicht in Leichter Sprache.

Leichte Sprache
Übersetzung: Inga Schiffler
Fehler verbessern: Angelika Haarkamp
Prüfen: Nadine und Rudi Schneider und Silvana Tinnemeyer



      
 	 twitter.com / gruene_sh
 	 instagram.com / gruenesh
  	 facebook.com / gruenesh sh-gruene.de


